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怎么做大期货经纪业务(期货大佬经验)

目前，证监会最新修订的《期货公司监督管理办法》（下称《办法》）正在向社会
公开征求意见。值得关注的是，《办法》在拓宽期货公司业务范围的同时提高业务
准入门槛，对期货公司净资本实力、分类评级提出更高要求，进一步体现出监管“
扶优限劣”的政策导向，专业化、规范化展业将成为行业发展大势。

多位业内人士表示，在政策空间打开的情况下，国内期货公司将摆脱单一经纪业务
限制，具有融资和投资功能，在真正意义上蜕变为金融企业。不过在拥抱高质量发
展新机遇的同时，行业内部竞争也将继续加剧，期货公司两极分化或更加明显，未
来期货公司需以服务实体经济为核心，进一步发挥差异化业务优势，增强企业核心
竞争力，将政策红利持续转变为发展的动能。

多项业务准入门槛提高 期货公司或迎“增资潮”

根据《办法》要求，“最近六个月净资本持续不低于5亿元”以及“最近一期分类
评级不低于B类BBB级”将成为期货公司开展做市业务、衍生品交易和资管业务申
请的共同条件。期货公司从事期货交易咨询业务的净资本条件略低于上述业务，为
“最近六个月净资本持续不低于2亿元”。

“与此前相比，期货公司开展资管、做市和衍生品交易业务门槛都大幅提高，尤其
是做市和衍生品交易业务。”广州金控期货研究中心副总经理程小勇在接受期货日
报记者采访时表示，此前期货公司风险管理子公司申请交易所做市商资格要求为净
资产不低于5000万元，而开展场外衍生品业务的实缴资本要求为不低于2亿元。

从分类评级的条件来看，根据2022年期货公司分类评级结果显示，全国150家期货
公司中共有91家期货公司评级在BBB级以上，占比超60％。其中AA级公司18家，
A级公司36家，BBB级公司37家。意味着剩余59家期货公司不满足开展期货交易咨
询、做市、衍生品交易和资管业务的分类评级条件。

从净资本条件来看，期货日报记者发现，近年来国内期货公司整体资本实力持续增
强，行业注册资本和净资本分别在去年3月和4月突破1000亿元。2021—2022年两
年间，全国期货公司注册资本合计增加260.58亿元。

但单个期货公司资本实力却表现较为分化，记者查阅中期协官网数据发现，行业注
册资本最高为76亿元，最低仅有4500万元。据中期协数据显示，截至2023年2月
，全国150家期货公司注册资本和净资本分别为1123.39亿元和1128.98亿元，但行
业中位数仅分别为5亿元和4.35亿元。近两年，虽然不少期货公司获得持续增资，
但多数为券商系期货公司，注册资本在5亿元以下的期货公司仍有超70家。

有分析人士告诉记者，据现有的期货公司注册资本公开信息显示，有很多小型期货
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公司还不满足监管所规定的净资本条件，后续如要开展做市和衍生品等相关业务，
就需进一步增加注册资本金来补充净资本，以满足监管的最低要求，预计将引发期
货行业新一轮的“增资潮”。

据了解，自2012年国内期货公司创新业务开闸后，因为风险管理业务和资管业务的
准入门槛都有资本金要求，期货公司的资本金实力便成为其核心竞争力的重要指标
之一。“期货风险管理业务属于重资产业务，不论是期现贸易、仓单服务、合作套
保还是场外衍生品，都需要足够的自有资金。而《办法》规定的保证金融资业务、
自营业务和境外期货经纪业务的具体规定，将由中国证监会另行制定，但预计准入
门槛也不会低。”程小勇说。

展望未来，包括做市业务和衍生品交易业务也将成为期货公司的重点发力方向。在
程小勇看来，为了满足展业的监管条件，期货公司“增资潮”或将再次到来。而期
货公司获得增资的条件也更加有利。具体来看，首先，随着期货公司在服务实体经
济方面的功能得到更广泛的认可，期货公司在金融服务实体经济方面成为不可或缺
的一环，国家在政策方面会积极扶持期货行业和期货公司大力发展；其次，期货公
司今年以来在参与网下打新、获准参与衍生品交易等方面获得突破，其发展前景广
阔，一些产业资本和金融资本都愿意增持或入股期货公司；最后，国内现有很多金
融机构在申请金控牌照，期货金融牌照是很多金融机构申请金控牌照的重要突破点
，相信也会有将期货业务纳入其平台的考虑。

行业马太效应或进一步凸显 抓住政策红利实现长足发展

“《办法》正式发布后，相信很多公司不会固守传统经纪业务，而是积极通过增资
等方式，重新把握业务发展方向，推动公司全面转向升级。”有期货公司人士告诉
期货日报记者。

在宏源期货董事长王化栋看来，近年来，期货公司业务范围虽逐步扩展，但仍以经
纪业务为主，业务的同质化相对严重。本次《办法》的修订将进一步拓宽期货公司
的业务范围，丰富期货公司的业务发展方向，有助于期货公司根据自身禀赋选择业
务的主要发展方向，实现差异化发展。在这一过程中，一批具有国际竞争力和影响
力的期货经营机构将脱颖而出。

从行业头部期货公司来看，中粮期货总经理吴浩军认为，这类公司将不断加大对衍
生品业务的投入力度，从而进一步拉大与中小期货公司的差距。

国投安信期货董事长解庆丰表示，衍生品业务、做市业务及自营业务放开后，将对
期货公司的营收、利润水平产生直接影响，进而对公司的分类排名产生影响。新业
务能力强的公司也有可能实现弯道超车，晋升行业头部梯队。
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“可以确定的是，除传统经纪业务外，其他业务均对期货公司的分类评级、注册资
本提出了更高要求，分类评价在BBB级以下的期货公司，如果不加强自身实力，实
现评级跃升，几乎会与新业务无缘。”解庆丰说。

总的来说，对于金融行业而言，大的发展趋势为“强者恒强”，“二八”法则明显
，期货行业同样如此，后续期货行业马太效应将进一步凸显，行业两极分化继续加
剧。程小勇认为，《办法》将继续拉大头部期货公司和中小期货公司的差距，未来
部分中小期货公司可能被淘汰，行业会出现新一轮洗牌，这也符合监管“扶优淘劣
”的政策导向。

在未来新发展环境下，南华期货董事长罗旭峰表示，国内期货公司唯有苦练内功，
提升专业能力，才能被客户所认同，才能在行业发展的大潮中获得长足的发展。

解庆丰告诉记者，《办法》实施后，公司将积极报批衍生品、做市及自营业务资格
，同时加强衍生品交易、产品设计、销售人才的引进和培养。主要包括通过开展场
外业务增加产业客户黏性；在做市业务上继续加强公司在人力、资金和技术上的投
入，不断优化策略；向产业客户开展保证金融资业务，助力解决实体企业融资难、
融资贵的问题。

永安期货董事长葛国栋表示，期货公司后续应继续秉持“金为实”的服务理念，更
加主动地把公司发展融入到实体经济发展的大环境中，一是做强做大风险管理业务
，期现联动服务实体经济；二是大力发展衍生品交易，创新大宗商品风险管理工具
；三是开发系列化“期货+”复合衍生工具，强化产业服务能力；四是探索产业链
服务模式，打通金融服务“双循环”通道。

在未来三年过渡期内，程小勇表示，期货公司应通过增资扩股、积极申请新业务资
格抓住政策发展红利，进而真正实现业务模式和收入的多元化，同时需要做深做细
具备优势的业务板块，例如部分风险管理业务和资管业务做出特色的期货公司，需
要继续做强长板；此外，也应注重加大人才的培养和引进力度，特别是重点引进衍
生品人才和交易型人才。

本文源自期货日报
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